

Nombre de alumno: JAIME LOYA ALEJANDRO.

Nombre del profesor: GONZALO RODRIGUEZ RODRIGUEZ.

Nombre del trabajo: ensayo (historia de la MVZ).

Materia: INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA

VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

Grado: Primero.

Grupo: B.

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de noviembre de 2023.

Hacemos un viaje al pasado y empezaremos a ver la importancia de los animales en el México antiguo. En este ensayo hablaremos también sobre la medicina veterinaria en México colonial y en el independiente. Como es que impacta los animales y los dioses. Como la educación se fue considerándose importante la enseñanza de la medicina veterinaria. Posteriormente como el periodo colonial influye en esta época. La medicina veterinaria ha surgido desde la base de las necesidades de las personas que manejaban animales, lo cual tenían que ver cómo cuidar los animales, la unión de los animales con el gran vínculo con el hombre hizo que el hombre empezara a preocuparse por el cuidado, el manejo de los animales. A la llegada de extranjeros trajeron consigo animales que para las personas eran animales peculiares y nuevos. Al transcurso de los años los hombres empezaron a practicar día con día como curar a los animales.

En épocas mesoamericanas también eran muy importantes los animales continúo pasando los años y empezaron a surgir las escuelas de medicina veterinaria y zootecnia en México aun así hubo algunos percances con la política en esos tiempos algunas escuelas cerraron, la evolución de la educación se había quedado estancada, sin embargo, no fue algo malo ya que algunas personas con cargos políticos apoyaron a la educación de medicina veterinaria y agricultura. Empezaron a surgir problemas sobre el cuidado y el manejo de las carnes ya que las personas tanto como animales presentaban cuadros con padecimientos de enfermedades por el mal manejo como el cuidado y venta de carnes. Esperamos que este trabajo sea muy bueno para el agrado de usted como lector y enriquezca sus conocimientos históricos.

Como primer tema tenemos los animales en el México antiguo los animales en México fueron de suma importancia en la vida cotidiana de los pueblos mesoamericanos; podríamos decir que los animales fueron demasiados importantes para los dioses se dice que los animales fueron las primeras criaturas que los mismos dioses crearon en el sentido de venir a poblar este planeta tierra, pero hay algunas excepciones de algunos animales no cumplieron con su función y

adorar a sus creadores, por lo tanto los animales que no obedecieron fueron mandados a vivir en los bosques como castigo por los mismos dioses y esos animales empezaron a ser cazados y sacrificados.

Los pueblos prehistóricos tuvieron relación como venimos diciendo con los animales ya que ellos estaban presentes en su vida cotidiana; hablando en lo sagrado. Los animales como el conejo el venado, guajolote, perro y el pato eran en el pasado animales que servían para que las personas se alimentaran. Y algunas piezas de estos animales eran utilizados para prendas de los dioses como piezas de lujo, ya sean las plumas, dientes etc.

Los animales tenían un gran impacto en la religión, ya que algunos dioses utilizaban a los animales para representarse en ellos, algunos dioses que se representaban en animales eran Quetzalcóatl, que se representaban con una serpiente emplumada, otro dios representado con un animal era Huitzilopochtli él era representado con un colibrí, y Xolotl era representado con un perro. También se creía que los nahuales eran animales con el poder de transformarse como personas.

Dejamos en el pasado los animales en el México antiguo y continuamos con el siguiente tema que es la medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente.

La medicina veterinaria es una ciencia que ha estado desde la época prehistórica hasta la actualidad, durante el periodo de la conquista la medicina veterinaria tubo varios cambios y adversidades. Antes de la llegada de los españoles las personas indígenas tenían otra relación con los animales, conocían herbolaria para cuidar y curar animales. A la llegada de los españoles trajeron consigo animales que eran desconocidos para los indígenas, como caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas.

Estos animales se adaptaron al clima y al territorio mexicano, y se multiplicaron rápidamente y las personas empezaron a tenerlos en sus casas como animales para consumo y sacar provecho de ellos.

Estos animales fueron fundamentales para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas en esta época se llamo el periodo

colonial. En el año de 1578, Suárez escribe su "Libro de Albeytería", en el cual describe las características de las enfermedades de los animales basado en el examen de la orina y las sangraduras como método de curación. En esta época las personas ya tenían mas conocimientos y los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos y otros animales de carga.

Estos animales fueron fundamentales para la economía, la alimentación y el transporte de los colonizadores y de los indígenas en esta época se llamo el periodo colonial. En el año de 1578, Suárez escribe su "Libro de Albeytería", en el cual describe las características de las enfermedades de los animales basado en el examen de la orina y las sangraduras como método de curación. En esta época las personas ya tenían mas conocimientos y los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos y otros animales de carga.

Los albéitares tenían conocimientos empíricos y prácticos, pero no una formación académica formal como tal. Algunos de ellos escribieron tratados sobre la salud y el manejo de los animales, como Francisco de la Reyna, autor de Arte de albeytería.

En el México independiente y la medicina veterinaria se fue desarrollando a partir de la experiencia y el intercambio de saberes entre los indígenas, los españoles y los criollos. Se empezó a combinar las tradiciones de la herbolaria, mágica y religiosa con las técnicas quirúrgicas, farmacológicas y anatómicas.

Los primeros años de la escuela de Medicina Veterinaria; El 17 de agosto de 1853 por mandato del decreto 4001 expedido por el presidente Santa Anna, se funda el Colegio Nacional de Agricultura, al cual se le anexa una escuela de veterinaria. Esto fue un gran cambio para la educación de medicina veterinaria.

Pasan los años y en 1857 se reabre dicha institución con el nombre de Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria. Fue muy importante que se volviera a abrir la escuela ya que de ahí salieron los primeros 5 veterinarios que egresaron en el año de 1862.

Con la consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria mejoro mucho la ampliación y modernización de la infraestructura física y tecnológica de la FMVZ, que cuenta con instalaciones como el Hospital Veterinario de Especies Pequeñas, el Hospital Veterinario de Especies Grandes, el Centro Nacional de Investigación Disciplinaria en Fisiología Animal, el Centro Universitario para la Prevención de Desastres Regionales, entre otros.

La consolidación de la investigación científica y la generación de conocimiento en la medicina veterinaria, que se refleja en el número y calidad de las publicaciones, proyectos, patentes y premios obtenidos por los profesores e investigadores de la FMVZ y así con el paso de los años la educación en la medicina veterinaria fue mejorando.

Como ultimo tema a abordar esta la producción pecuaria. El cual habla sobre el consumo de las carnes. Este fragmento describe las tendencias globales en el consumo de alimentos de origen animal y la producción correspondiente en diferentes regiones. A continuación, se destacan los puntos clave: Crecimiento Global del Consumo de Alimentos de Origen Animal. A nivel mundial, el consumo de alimentos de origen animal está aumentando en paralelo con el suministro global. Diferencias entre Países Desarrollados y en Desarrollo: Existen notables diferencias en el consumo de productos específicos, como la carne, entre países industrializados y en desarrollo. Aumento Significativo en el Consumo de Carne de Pollo: Se ha observado un aumento destacado en el consumo de carne de pollo en comparación con otros tipos de carne. Incremento en el Consumo de Carne de Pescado: Durante el periodo de 1980-1985. En el cual el comercio donde se tuviera relación como extracción de productos derivados de los animales para beneficio de las personas con los productos de los animales fue aumentando día con día.

Todo empiezo desde las culturas de décadas atrás hablando desde mayas y otras culturas, como manejaban a los animales y su gran simbolismo su gran vínculo hombre animal. Al pasar los años se empezaron a meter en el ámbito de más aprendizaje y se fueron creando escuelas de medicina veterinaria el cual empezó siendo escuelas de medicina veterinaria y agricultura. Las escuelas se

quedaron varadas por conflictos políticos, no obstante salieron adelante las escuelas se fueron mejorando; para el beneficio y bienestar animal. Los animales que trajeron los españoles tuvieron un gran impacto económicamente ya que se empezó a tener beneficios de esos animales. Este ensayo es un barco lleno de información aunque sea muy corto el viaje; ya que no se abarcaron más temas que serían muy interesantes para el lector, solo esperamos que haya sido entretenido y haya cumplido sus expectativas, es lindo saber acerca de hechos históricos acerca de la historia que ha pasado la carrera de medicina veterinaria y zootecnia.